

La ambición de las derechas, causa de la jornada electoral

Alegrías que matan. Ganando han perdido. El pueblo, ha votado por la República. La división de los republicanos debe cesar y el frente único se impone para barrer a las derechas que no han llegado a sentir su conveniencia. Los socialistas, en Cartagena, estuvieron en su puesto

Las elecciones en Cartagena

Las elecciones de ayer se desarrollaron normalmente, si bien pudo notarse la existencia de gran número de electores falsos, registrándose también en distintos puntos la presencia de muchos agentes electorales que ejercitaban sobre los votantes las más descaradas coacciones. No obstante, no hubo incidentes dignos de mención, aparte dos urnas rotas: una en el Rincón de San Ginés y otra en Tallante. La primera de las urnas, según nuestros informes, fue rota por los socialistas, no pudiéndose por tal motivo, celebrar la elección en dicho colegio, y levantándose el acta correspondiente.

Por lo que respecta a la urna rota en Tallante, fué también levantada acta en la que se manifiesta que a las tres y diez minutos de la tarde, penetró un grupo de hombres en el colegio, destacándose, como si fuese a votar, un individuo llamado Bernardo García, el que una vez junto a la urna, la rompió de un puñetazo.

Del hecho se dió cuenta a la Guardia Civil, que acudió seguidamente le vantando atestado.

Se asegura que Bernardo García, que se alejó en un automóvil, es el chofer del comerciante don Salvador Martínez Pérez ex-concejal e incondicional amigo de Vaso.

En la mayoría de los colegios de la ciudad, a primera hora de la mañana, había grandes colas de público, en las que formaban infinidad de mujeres en espera de depositar sus sufragios.

El número de votantes en Cartagena y su término alcanzó la cifra de 34.000, o sea un 68 por ciento del censo electoral. Este número de sufragios puede descomponerse de la siguiente manera: Derechas 9.000; Socialistas 12.000 y 13.000 que corresponden a las demás fracciones republicanas. De modo que si contamos los votos republicanos incluyendo los socialistas tendremos 25.000 votos republicanos, frente a 9.000 que son, aproximadamente, los obtenidos por la derecha.

Esto demuestra claramente, que ese triunfo de que alardean y se refocilan los elementos reaccionarios de nuestro pueblo, está a 16.000 votos de la realidad.

No podemos estar satisfechos por lo que a nosotros respecta del resultado de la jornada de ayer, pero esta enorme diferencia entre los dos frentes con tanta fuerza nuestro ánimo y nos hace cobrar nuevos bríos.

EL MINISTRO DE LA GOBERNACION Y LA RADIO

Conforme anunció el Ministro de la Gobernación comenzó a las diez de la mañana las series de emisiones por radio emision de curso de las elecciones y órden público.

Dijo que quería desde su posición neutral atender a la ansiedad nacional. El sábado y domingo transcurrieron sin novedad, en el pueblo Los Corrales (Santander), hubo una colisión entre radicales y socialistas, resultando tres heridos leves, adoptándose se toda clase de precauciones. Ahora,

la ley determinará, comenzando en toda España las operaciones electorales. Unicamente en Alange (Badajoz), varios grupos amenazaban a los electores para que no votasen; la fuerza pública aseguró la libertad de sufragio.

En Benejuzar (Alicante), los guardias de asalto fueron agredidos a tiros, no habiendo víctimas. Se dominó la situación.

Terminó el Ministro recomendando a todos que votaran y que el Estado amparaba los derechos de los electores; las fuerzas les protegerían y que si alguno ejerciera maquinaciones, fraude o violencias, se impedirían, amparando a todos sin distinción de matices.

Terminó dando un ¡Viva España! y ¡Viva la República!!

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Madrid.—A la una y media de la tarde de ayer el Ministro de la Gobernación manifestó que las noticias recibidas hasta aquel momento, eran satisfactorias, asegurando que se estaba votando intensa y apasionadamente en todas partes.

Dijo que según informes de Cataluña, las elecciones se estaban celebrando sin incidentes, añadiendo que salvo algunas colisiones, en toda España reinaba la normalidad.

GRAVES INCIDENTES

Bilbao.—En una sección del distrito de Sestao, resultó gravemente herido, el ingeniero director de los Altos Hornos, señor Bengoa, suspendiéndose la elección en una de las secciones de Portugalete por rotura de una urna.

LAS DERECHAS Y LOS COMUNISTAS

Sevilla.—Un grupo de apoderados de Acción Popular, se enfrentó con otro de comunistas armado de pistolas, que le hicieron una descarga cerrada, resultando muerto Juan Alonso y herido de consideración Juan Moral, ambos afiliados a Acción Popular.

MAS URNAS ROTAS

Valencia.—En el pueblo de Torrente fué rota una urna por un individuo que fingía entrar al Colegio a votar, siendo detenido.

Poco después rompieron otra, resultando del incidente un muerto y dos heridos.

OTRAS MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Madrid.—A las dos de la tarde el Ministro de la Gobernación volvió a dirigirse por radio a toda España, coincidiendo con las noticias manifestadas anteriormente.

EL Sr. ALCALA ZAMORA EMITE SU SUFRAGIO

Madrid.—Las calles estaban ayer animadísimo, transcurriendo el día con tranquilidad.

El Presidente de la República emitió su voto en el Colegio situado en la antigua escuela de Sordomudos, acompañado de esposa.

El Sr. Alcalá Zamora rogó a la mesa que tuviera en cuenta que su hijo Niceto no se encuentra en Madrid por habersele requerido como notario para

las elecciones en provincias, lo que manifestaba para evitar una posible su plantación de voto.

También el Presidente del Consejo de Ministros emitió un voto en el colegio de la calle La Palma, donde guardó un buen rato.

Cuando emitió el voto, dijo que tenía buenas impresiones del desarrollo de la contienda electoral.

NADA DE AYER

Madrid.—Con motivo de la excitación electoral se adoptaron en la capital grandes precauciones.

La policía disolvió una manifestación comunista efectuando varias detenciones. Fueron retiradas varias banderas comunistas que aparecieron en los postes eléctricos del Puente de Segovia.

Los detalles del incidente ocurrido al señor Lerroux se conocen en la forma siguiente: A las once de la mañana llegó el señor Lerroux a las Escuelas Aguirre, calle de Alcalá, con un grupo de radicales. Los correligionarios le ovacionaron y un grupo de sindicalistas cerca apostados al señor Lerroux. Los radicales se fueron hacia los sindicalistas produciéndose una colisión entre ambos bandos que disolvieron los de asalto dando una carga.

El señor Largo Caballero emitió su voto en el distrito de la Universidad, guardando cola. En este distrito ocurrieron varios incidentes entre derechistas e izquierdistas. En el citado distrito votaron los señores Romanones, Alba, Mañón, Sánchez Román, Goicochea, Luca de Tena, Royo Villanova, Melquía des Álvarez Ossorio Besteiro Azafia y Bergamín.

En la calle de Soriano fueron otenidos varios radicales por llevar porrras.

El Director General de Seguridad dijo a los periodistas que en el momento de las elecciones se produjeron algunas colisiones entre un sector de la izquierda y el otro, que en Onteniente resultó un hombre muerto en una colisión.

Los socialistas cercaron a un grupo de Acción Popular en la calle de Quiñones. Intervino la policía dispersados.

Fué detenida una mujer por intentar depositar en la urna tres candidaturas de Acción Popular.

Los heridos que resultaron en el incidente de la calle de Bravo Murillo tienen lesiones de pronóstico reservado. El herido que fué detenido se llama Juan Orozco, que estuvo deportado en Villacisneros.

Dijo que transmitió a las oficinas de acción popular y a las oficinas de electores falsos, que se le había dicho que se le había dado el voto. Por la tarde fué puesto en libertad.

A la hora de constituir las mesas hu

En segunda plana: Datos oficiales del número de votos obtenidos por cada candidato en Cartagena y su término municipal

bo ligeros incidentes, con motivo de haber faltado algunos presidentes. Los conflictos fueron resueltos por la junta del censo.

En Cuatro Caminos, un grupo de izquierdistas sostuvieron una colisión con los radicales.

En la calle de Milanese, los de Asalto disolvieron a un grupo que se congregó en los alrededores de la Casa del Pueblo. En dicho sitio se colocaron altavoces, por donde se transmitían las impresiones sobre la marcha de la elección.

En la Presidencia del Consejo almorzaron juntos los Ministros. Martínez Barrio se mostró satisfecho del resultado de la jornada.

En Madrid han votado cerca de cuatrocientos mil electores.

En la Plaza de Manuel Becerra fué detenido un grupo de "porrritas" figurando también una mujer.

A las cinco de la tarde volvió a hablar el Ministro de Gobernación que radió: anunciando que comenzaba el escrutinio con completa normalidad.

Siguió diciendo que en Sevilla y Valencia se habían roto algunas urnas.

Agregó que cualquiera que sea el resultado, se ha demostrado que España es republicana y democrata, siendo por tanto dueña de sus destinos, habiendo resultado oficioso inflamar los odios a las siete y media recibió a los periodistas diciendoles que en Tarrasa, al oponerse unos interventores a que votaran unas monjas, se originó una colisión, resultando dos heridos leves.

De treinta mil urnas que se abrieron en toda España, solo se han roto 50.

En Altabuey (Cuenca), un grupo agredió a una pareja de la Benemérita, resultando herido Pedro Ortega, guardia civil.

El Ministro elogió a las fuerzas de Seguridad.

Añadió que don Fernando de los Ríos le había anunciado que en Madrid, los interventores se negaban a terminar el escrutinio. El Ministro ordenó que se terminara.

En cuanto a Madrid, dijo que estimaba que si no se hubieran entremetido las candidaturas, no hubiera precisado la segunda vuelta.

En Vigo, las elecciones han sido tranquilas y animadas. Se rompieron cinco urnas.

Durante la tarde del domingo, la impresión dominante dá la mayoría a las derechas y radicales.

En la parroquia de Tomera, situada en la carretera de Pontevedra a Vigo, se originó una colisión entre comunistas y otros elementos, precisando la salida para Pontevedra de fuerzas de la Benemérita.

Madrid.—A la una de esta madrugada el Ministro de la Gobernación habló nuevamente por radio, diciendo que lamentaba no poder ofrecer al país aunque no fuera más que una impresión esquematizada sobre la cifra del resultado de las elecciones, por causa de realizarse escrutinios laboriosos y haber gran variedad de candidaturas y a la vez muchos entrecruzamientos entre ellas.

Agregó que en su deseo de atender a la natural ansiedad que el país tenía, hizo resaltar que según los datos in

completos recibidos hasta el momento, habrá que ir a segunda vuelta en unas treinta circunscripciones.

Añadió que a las once de la mañana de hoy procuraría dar datos más completos.

En vista de ello, la Agencia Menche ta ha recapitulado todos los datos obtenidos directamente de sus correspondientes de provincias, datos que naturalmente, están sujetos a variaciones en última hora, pero que a su vez son muy aproximados a la realidad definitiva.

El resultado de los escrutinios en algunas provincias, por orden de partidos, es el siguiente:

Oviedo.—Capital, corresponde el triunfo definitivo a las derechas, que salen sobre los socialistas.

En el resto de la provincia, corresponde el triunfo a Acción Popular.

A los reformistas, Marcelino Domingo y Victoria Kent, apenas se les ha votado.

Parece ser que habrá que ir a una segunda vuelta para las minorías.

Ciudad Real.—Según los datos obtenidos se cree que triunfarán con bastante mayoría los siguientes candidatos: Daniel Mondéjar, republicano conservador; Luis Ruiz y Ruiz Montes, de Acción agraria; José María Mateos y Andrés Marote, por los elementos patronales; el Ministro de Agricultura, Pérez Madrigal y Morayta.

Los socialistas han sacado bastante menos votos que los anteriores, pero ha de tenerse en cuenta que faltan datos de bastantes colegios.

Otros datos posteriores dan el triunfo a los siguientes candidatos: Luis Montes, Daniel Mondéjar, Andrés Maroto, José María Mateos, Cirilo del Río, Pérez Madrigal, Francisco Morayta y Andrés Saborit, pero siguen faltando datos.

Huesca.—Las elecciones celebradas en esta provincia, constituyen un éxito para las derechas, si bien estos vienen empalidecidos por la posición preferente alcanzada por los socialistas.

Avila.—Los datos de la capital señalan mayoría para las derechas y seguidamente un socialista, al que le sigue el actual Ministro de Estado. Los datos de la provincia son parecidos a los anteriores.

Pontevedra.—Por los datos conocidos se espera que las derechas alcancen los primeros puestos seguidos de los radicales, en cuya candidatura vá en cabeza Emilia Iglesias.

Se dá como segura la derrota de la Orga, que iba unida con acción republicana y galleguistas.

En la parroquia de Tomeza se registró una colisión, resultado seis heridos. Participaron en la refriega elementos socialistas y comunistas. La policía practicó varias detenciones.

Jaen.—La lucha ha sido equilibrada entre los socialistas y el bloque republicano agrario.

Salamanca.—Los datos conocidos de la capital dan el triunfo a las derechas agrarias y después, éste órden, socialistas, radicales y conservadores.

Valladolid.—La mayoría ha correspondido a las derechas agrarias y después socialistas, radicales y republicanos conservadores.

Zaragoza.—Triunfarán las derechas por la capital y luego los radicales.

(Termina en cuarta plana)